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Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Coordenação do Centro de Ciências da Saúde  5 

Ata da  1ª Sessão Ordinária da Congregação da Faculdade de Medicina da 6 

Universidade Federal do Rio de Janeiro 7 

Data: 12 de fevereiro de 2019 8 

Presidente – Professor Roberto Medronho   9 

 10 

Às oito horas do dia 12 de fevereiro de dois mil e dezenove, se reuniu no Auditório 11 

Almir Fraga,  2º andar, bloco N, CCS, a Congregação da Faculdade de Medicina. 12 

Presentes os Professores: Fernando Colonna Rosman – Chefe do Departamento de 13 

Patologia, Jocelene de Fatima Landgraf – Substituta eventual da Chefe do 14 

Departamento de Fisioterapia, Mario Vaisman – Titular, Antonio José Ledo Laves – 15 

Titular, Luiz Antonio Alves de Lima – Chefe do Departamento de Medicina Preventiva, 16 

Gil Salles – Vice Diretor, Guilherme Santoro – Titular, Alberto Schanaider - Luiz 17 

Antonio Alves de Lima – Chefe do Departamento de Cirurgia, Luis Felipe da Silva – 18 

Emérito, Gutemberg Almeida - Luiz Antonio Alves de Lima – Chefe do Departamento 19 

de Ginecologia, Manoel Luiz Ferreira – Representante dos Professores Adjuntos, 20 

Monique Morgado – Suplente,  Silvana Frota - Chefe do Departamento de 21 

Fonoaudiologia, Heitor Sifert – Titular, Flavia Lucia Conceição - Chefe do 22 

Departamento de Clínica Médica, Vera Pannaim – Titular, Bianca Gutfilen – 23 

representante  dos Professores Associados, Vera Halfoun – Chefe do Departamento de 24 

Medicina de Familia e Comunidade, Sergio Augusto Lopes - Chefe do Departamento 25 

de Radiologia, Carolina Alonso - chefe do Departamento de Terapia Ocupacional, 26 

Sheila K. Feitosa – Titular, Mariana Brendim – substituta eventual do Departamento de 27 

Fonoaudiologia, a secretaria Cristina Peruchetti e o Diretor Professor Roberto 28 

Medronho. Os professores Clemax Sant’Anna, José Roberto Lapa, Jorge Rezende 29 

Filho, Maria Tavares, Sergio Zaidhaft, Antonio Carlos Pires Carvalho e Haroldo 30 

Vieira justificaram suas ausências.   O professor Roberto e inicia a sessão e dá 31 

oportunidade aos informes. Professor Medronho informa sobre a remarcação 32 

da visita do MEC a acontecer nos dias 24, 25 e 26 de abril e reitera sobre a 33 

necessidade de colaboração de alguns chefes de departamento do envio dos 34 

currículos lattes de seus docentes antes do dia 24. Ressaltando que essa é uma 35 

exigência do MEC. Outro informe é referente a visita do Diretor da Faculdade 36 

de Medicina de Lisboa, na ocasião em que houve assinatura do acordo de 37 

revalidação automática do diploma. Na abertura o  Professor Fausto Pinto 38 

ministrou a Aula Magna do Curso da Faculdade Medicina. Professor 39 

Medronho informa que assim que for publicado em Lisboa, estará válida a 40 

revalidação. Os primeiros diplomas a serem revalidados serão o do Diretor da 41 

Faculdade de Medicina de Lisboa e do Diretor da Faculdade de Medicina de 42 

da UFRJ. O professor convida qualquer professor que queira fazer no lugar 43 

dele por estar ocupado. O título oficial no Brasil é o Bacharelado em Medicina 44 
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e em Lisboa é Mestre em Medicina. Este diploma revalidado é aceito por toda 45 

União Europeia exceto na Inglaterra. Esse acordo é histórico e é um 46 

reconhecimento do quanto prestígio a Faculdade tem aqui no Brasil e em 47 

alguns países. Continua sua fala, informando após a aula magna, houve a 48 

reunião sobre a graduação e no dia seguinte outra reunião sobre a pós-49 

graduação. Diz que algumas questões avançaram.  Propostas de pesquisas, 50 

disciplinas conjuntas e orientações conjuntas surgiram na reunião sobre a pós-51 

graduação. Em Lisboa há vários Institutos todos ligados a Faculdade de 52 

Medicina.   Outro informe é que houve outro incêndio de pequenas proporções 53 

no Almoxarifado do HU no sábado e o fogo foi debelado com extintores com 54 

prazo vencido.  Relata que na gestão do professor José Marcos foi emitido um 55 

parecer de um grupo de Engenheiros cujo diagnóstico estrutural do HU foi 56 

muito ruim, de sobrecargas elétricas entre outras questões graves, inclusive 57 

não há Brigada de incêndio não há  saídas de emergência para evacuação 58 

rápida e as escadas não são suficientes para descer todo contingente de 59 

pessoas e haverá tumulto se não houver treinamento. O último informe da 60 

Direção é sobre a reunião de sucessão da reitoria que ocorreu no dia 13 de 61 

Dezembro de 2018 do Conselho Ordinário Universitário que tirou as 62 

resoluções referentes equivalentes com relação à convocação do processo 63 

eleitoral previsto para ocorrer em abril e inscrição de chapa dias 20 e 21 de 64 

fevereiro. Por iniciativa da Reitoria foi convocada uma frente ampla em defesa 65 

da UFRJ. A perspectiva é que possa ser elencado alguns princípios sobre o 66 

que entendemos como Universidade e é certo que haja divergência de 67 

opiniões, o que é saudável. Toda comunidade está convidada. A próxima 68 

reunião do CONSUNI é para aprovar as normas eleitorais do processo 69 

sucessório. A Portaria da Comissão foi validada com uma discreta maioria dos 70 

alunos e houve estranhamento geral. A Reitoria esclareceu que a comissão 71 

será paritária, haverá número igual de alunos, funcionários e docentes. A 72 

comissão foi nomeada, mas não continha todos os docentes porque nem todas 73 

as decanias tinham encaminhado seus nomes ainda.  O CCS havia enviado. A 74 

comissão reuniu-se na quarta feira, porém não houve resolução por não estar 75 

completa. Na terça feira o consuni se reunirá para essa pauta.  Na última 76 

reunião do Conselho de Centro foi discutido sobre esta questão com único 77 

intuito, o processo eleitoral e sendo convocado, deve seguir estritamente a lei 78 

o que significa que a lei é o nosso estatuto. O professor Medronho considera 79 

um grave equivoco porque autonomia não significa soberania. Sob a égide da 80 

lei todos nós estamos, enquanto cidadãos e instituição.  O diretor sugere que 81 

assim que as chapas foram fechadas haja reunião com todas as chapas 82 

inscritas, na Congregação, como houve no ultimo processo sucessório.  Diz 83 

esperar que havendo a consulta, seja na verdadeira dimensão da academia e 84 

com respeito às divergências. Neste momento professor Mario toma a palavra 85 

e diz que há perda de relevância interna e externa da Faculdade. Os institutos 86 

são mais importantes atualmente do que a própria Faculdade. A nossa 87 

decadência acompanha a do HUCFF mesmo tendo representantes na Reitoria. 88 

O professor Mario releva a tristeza que sente com relação a isso e com relação 89 
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ao processo sucessório e aponta a precariedade da infraestrutura do HUCFF. 90 

Não há local para haver reuniões dentro do Hospital. Por último o professor 91 

salienta que há necessidade de eleger pessoas que estejam engajadas na 92 

recuperação ou estaremos fadados a precisar ir cada vez mais aos outros 93 

prédios e convoca a uma reflexão sobre a chance impar de fazer valer a 94 

tradição do curso e de obter melhorias. Professor Luis Felipe diz que varias 95 

Universidades as Faculdades estão integradas dentro dos Hospitais e no nosso 96 

caso, o diretor do HU não está subordinado ao diretor da Faculdade e sim ao 97 

Decano. Professor Ledo diz se esse modelo continuar não haverá 98 

Universidade. Adicionalmente a Universidade está mudando e as pessoas 99 

estão saindo por falta de estrutura. O professor levanta questão sobre o modelo 100 

desejado para a Faculdade e afirma que o HUCFF é importante, mas não 101 

decide as questões e que não acredita que o hospital novo possa surgir dentro 102 

do modelo que está aí e defende que é importante discutir temas como o 103 

hospital e estabelecer objetivos concretos. Professor Alberto Schanaider fala 104 

que a Faculdade de Medicina sempre teve protagonismo no Hospital e esse 105 

protagonismo está sendo perdido inclusive na própria composição do 106 

Conselho Administrativo. Essa diminuição do protagonismo reduz as 107 

atividades de ensino. Em seguida o professor Medronho reforça que há 108 

empenho máximo para que haja uma direção que trabalhe junto com os quatro 109 

cursos em prol das questões de pesquisa, ensino e direção e que 110 

provavelmente semana que vem será debatido o calendário de reuniões do 111 

Conselho tendo em vista que não há informações oficiais sobre o processo 112 

eleitoral. Após esse momento o professor Mário demonstra discordância de 113 

que a Faculdade deva jogar a responsabilidade para si e critica novamente que 114 

nenhum governo democrático de país avançado o cargo de reitor é escolhido 115 

por um conselho e há voluntariedade de inscrição ao invés de votação ou 116 

eleição pelo Presidente. Aponta necessidade de autocrítica não concordando 117 

automaticamente em questões apenas baseado em partido, e que haja 118 

moderação nas escolhas, e seguindo em prol coletivo, ouvindo-se todas as 119 

visões e que se recusa a participar de ações com viés político partidário dentro 120 

do ambiente da Universidade.  Encerrado o expediente, a pauta foi colocada 121 

em votação com a inclusão os seguintes pontos: 1 – Indicação da Comissão de 122 

Progressão Funcional para avaliar o professor Manoel Luiz Ferreira;  123 

Resultado da promoção / progressão: Professores: Professora Denise  Xerez –  124 

Departamento de Clínica Médica – Associado I para Associado II; Prof. Luiz 125 

Felipe da Silva Pinto – Departamento de Medicina de Família e Comunidade - 126 

Adjunto IV para Associado I; Professora  Gisele Viana Pires – Departamento 127 

de Clínica Médica - Associado III e Associado IV ;  Renovação de contrato de 128 

professor Visitante  Senior do Programa de Pós-Graduação em  Clínica 129 

Médica – Anete Trajman e Licença capacitação do professor  Silvana de 130 

Departamento de Fonoaudiologia para visita técnica do setor de 131 

Fonoaudiologia de Vancouver e curso de inglês - Aprovada a pauta com a 132 

inclusão dos assuntos. PAUTA: 1 – Homologação das atas de 13/11 e 133 

12/12/2018.  O professor Alberto Schanaider sugere que seja postergada a 134 
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homologação das atas para a próxima reunião, em virtude da necessidade de 135 

correções, para que tenha tempo hábil de efetuar as mudanças.  Houve a 136 

concordância – as atas serão apreciadas em março; 2 - Homologação das 137 

indicações de Chefia de Departamento e substitutos eventuais. 2.a) Medicina 138 

Preventiva. Eleitos: Terezinha Marta Pinto Castinheiras e Substituto Eventual 139 

Professor Luiz Antonio Alves de Lima - homologado. Professor agradece 140 

muito a presença dedicada do professor Luiz Antonio sempre nos fóruns e por 141 

sempre levar as propostas deliberadas pelo seu departamento e participação 142 

nas questões relativas e gestão impecável e exalta a competência e dedicação e 143 

também da Professora Terezinha Marta; 2.b) Fonoaudiologia. Eleitos: 144 

professora Lídia Becker e o professor Rodrigo Dornelas de Carmo como 145 

substituto eventual. Agradece a professora Silvana pela atuação coletiva e 146 

colegiada e que o Departamento de Fonoaudiologia é  um departamento que 147 

traz alegria à Direção e chama atenção para o carinho do corpo discentes para 148 

com o docentes e que a professora Lídia  certamente irá continuar esta ótima 149 

gestão. – homologado; 3 – Homologação do texto do Regimento da Faculdade 150 

de Medicina, após revisão final, tendo em vista que o Regimento foi aprovado 151 

na Congregação de 17/10/2017. Professor Medronho comenta que o regimento 152 

foi enviado no dia 18 de 12 de 2018 para todos os congregados. Somente do 153 

Departamento de Medicina Preventiva chegaram algumas questões e relembra 154 

que pedidos de alteração não podem ser com relação a mudanças concretas de 155 

conteúdo do regimento. Caso contrário haverá sessão extraordinária para 156 

mudar. Neste momento o Professor Luiz Antonio apresenta as propostas do 157 

Departamento. O professor comenta sobre as sugestões do Departamento de 158 

Medicina Preventiva e que essas sugestões foram feitas logo de início e que 159 

algumas foram incorporadas e outras não. Uma das sugestões à existência de 160 

cursos reconhecidos de pós-graduação Sensu Stritu, seja um requisito para 161 

criação de Departamento e com relação a essa observação faz uma ressalva. 162 

Alguns departamentos foram criados sem isso, como Terapia Ocupacional, 163 

Fonoaudiologia e depois conseguiram. Boa parte dos departamentos foi criada 164 

depois e por isso professor Luiz Antonio considera restritivo. A outra sugestão 165 

com ressalvas não aceita é que “o corpo deliberativo de cada departamento 166 

seja composto de: professores titulares e adjuntos, um representante de 167 

professor adjunto, um representante de professor associado, um representante 168 

substituto, um representante de professor titular, um representante dos 169 

assistentes” na parte de Órgãos e Atividades Afins. Cita o artigo 65 que os 170 

professores substitutos têm os mesmos direitos dos professores titulares e, 171 

portanto, não há necessidade de colocar um em cada departamento. “Outra 172 

sugestão foi com relação aos professores em estágio probatório na 173 

participação nas reuniões do departamento de não ter direito” a voto. Quanto a 174 

isso o professor Luiz Antonio comenta que essas reuniões tem a participação 175 

de todos os docentes, portanto deve haver direito a voz e voto porque soa 176 

estranho. Ademais o professor comenta que após deliberações internas o 177 

Departamento de Medicina Preventiva tem a intenção de mudar de nome para 178 

Departamento de Medicina Infecciosa e Parasitária. Professor Medronho diz 179 
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que em relação à proposta do Departamento de Medicina Preventiva o 180 

documento foi recebido tardiamente e que houve várias discussões com 181 

relação ao regimento e Congregações sobre o assunto, nas quais houve 182 

oportunidade de debater, mesmo que não apresentando documentalmente.  183 

Professor Schanaider reforça que o regimento já foi aprovado pela 184 

Congregação na reunião do dia 17/10/17 e ressalta que já se passaram mais de 185 

47 anos sem mudança do regimento. Porém 1 ano e 4 meses depois, retorna 186 

para novas mudanças e que deveriam ser pontuais, se necessárias. O professor 187 

Medronho fala que o relator encaminhou o arquivo, mas que o arquivo veio 188 

com alguns erros, causando um atraso no envio e tendo em vista a ausência do 189 

relator, a leitura final do texto, encontra-se sem parecer.  Professor Guilherme 190 

Santoro diz que a solicitação de mudança de nome do Departamento de 191 

Medicina Preventiva não se trata de mudança de conteúdo, porém uma 192 

mudança de nomenclatura e que este assunto poderia ser pautado fora de 193 

possíveis discussões de alterações de conteúdo do regimento.  Em seguida 194 

a Professora Vera Halfoun registra sua preocupação sobre a proposta do 195 

Departamento de Medicina Preventiva e sugere verificação se no estatuto da 196 

Universidade há item disciplinar a respeito, demonstra sua favorabilidade e 197 

adiciona que  em relação a mudança do nome do departamento deve ser 198 

possível, pois essa proposta não integra o corpo do regimento e sim é 199 

apresentada como anexo e assim seria possível fazer a alteração  separada, o 200 

que tornaria mais fácil a reorganização departamental. Em seguida, o 201 

Professor Luiz Felipe faz um adendo ao que foi dito ressaltando que o 202 

relatório de fatos importantes exige a presença do relator.  Logo após o 203 

professor Alberto Schanaider demonstra sua concordância com o proposto 204 

pelo professor Luiz Felipe porque isso daria uma oportunidade ao relator de 205 

defender-se. O diretor reitera que não foi feita nenhuma acusação ao relator e 206 

que se eventualmente caso tenha sentido que houve,  possa ser feita sua 207 

justificativa e que a responsabilidade de comparecimento a congregação, não é 208 

somente do professor Haroldo pois todos os professores que compõem  a 209 

congregação docente devem estar presentes em todas as reuniões. O professor 210 

também faz observação que no Conselho Universitário, se alguns membros 211 

faltarem é possível haver exclusão destes, sendo natos apenas o reitor e pró-212 

reitor, mas propor o mesmo na Faculdade de Medicina para os inadimplentes 213 

não é aplicável tendo em vista que todo professor titular  é um membro nato e 214 

confessa que mesmo assim tem favorabilidade a haver exclusão porque há 215 

casos em que não há sequer justificativa das faltas.  Após este momento, a 216 

Professor Ledo sugere que a direção da Faculdade faça um levantamento de 217 

freqüência e coloca que o modelo universitário está numa situação difícil e 218 

que a Faculdade precisa de estratégias para se fortalecer não somente por sua 219 

tradição, mas por sua importância para a Universidade.  Depois o Professor 220 

Guilherme Santoro  solicita uma recapitulação dos pontos e pergunta sobre o 221 

encaminhamento a ser feito caso não houver mudança do regimento nesta 222 

sessão. O professor Medronho esclarece então que o encaminhamento é se 223 

haveria homologação ou não do regimento e que tendo em vista a colocação 224 
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do professor Alberto Schanaider de que o professor Haroldo deveria fazer uma 225 

apresentação de um relato final, e que a professora Vera colocou  que  a 226 

mudança de nome do Departamento de Medicina Preventiva não faz parte do 227 

corpo do regimento e portanto do anexo,  é mais simples de ser realizada,  228 

porém como não será feita na presente sessão deverá ser encaminhada para o 229 

próxima  junto também ao ponto apresentado pelo professor Ledo sobre a 230 

freqüência do corpo docente. Professor Ledo sugere mais uma vez que seja 231 

apresentado um levantamento das freqüências dos colegas nas sessões em 232 

reunião posterior.  Após isso, o Professor Alberto Schanaider manifesta-se 233 

expondo que essa atitude não irá agregar os docentes, além de pouco efetiva e 234 

sugere uma conversa informal com cada docente para aproximar as pessoas 235 

ausentes ao invés de estigmatizá-las mediante uma lista nominal. Em seguida, 236 

o Professor Luiz Felipe demonstra apoio a ideia do professor Alberto. O 237 

professor Medronho então fecha o assunto e fala que haverá o 238 

encaminhamento do professor Alberto de que esse ponto seria retirado e que 239 

na próxima sessão sejam trazidas as questões que não farão mudanças 240 

substantivas no regimento como a mudança de nome do Departamento de 241 

Medicina Preventiva e outras não estruturais  – postergado;  4 – Homologação 242 

da indicação da nova Coordenação do Programa de Pós-Graduação em 243 

Radiologia – Professora Bianca Gutfilen – Coordenadora  e professor Edson 244 

dos Santos Marchiori – Vice Coordenador . Professor Medronho comenta que 245 

a professora Bianca retorna a coordenação e deseja sucesso  - homologado ; 5 246 

– Indicação como colaborador voluntário: 5.a) Dr. Adalberto Pereira de 247 

Araujo – para o Departamento de Cirurgia - Relator: Professor Fernando 248 

Colonna  - parecer favorável - aprovado; 5.b) Dr. Rafael Hermns Maia – para 249 

o Departamento de Fonoaudiologia – Relator: Professor Mario Vaisman – 250 

parecer favorável - aprovado; 6 – Composição da Comissão de Avaliação de 251 

acompanhamento de estagio Probatório do Professor Rodrigo Dornelas do 252 

Carmo – Departamento de Fonoaudiologia – conforme Resolução nº 09/2018 253 

– indicação de comissão: Professores: Cláudia Drummond,  Lídia Becker  e 254 

Mariana Brendin -  O professor Medronho relembra que os novos docentes 255 

tem que se aprovados ao final de 3 (três) anos,  mas há uma avalição 256 

intermediária por uma comissão e o professor Gil comenta que deve haver 257 

parecer no 15º mês da avaliação intermediária. Professor Medronho fala que 258 

quem recebeu docente a partir de 1º de agosto, deverá ser avaliado pela 259 

resolução 09/2018 que disciplina desta maneira -  aprovado; 7 – Indicação de 260 

Banca de Avaliação de estágio probatório da Professora Fernanda de Carvalho 261 

Rodrigues – Departamento de Fonoaudiologia: Membros Efetivos: Professora 262 

Silvana Maria Monte Coelho Frota /FM/UFRJ   , Professora Renata Mousinho 263 

Pereira da  Silva / FM/UFRJ, Professor Marcus Vinicius Almeida 264 

/EEFD/UFRJ - Membros Suplentes: Professora Márcia Cavadas 265 

Monteiro/Departamento de Fonoaudiologia/FM/UFRJ e  Professora Inês de 266 

Sousa Calfa/EEFD/UFRJ – aprovado; 8 – Indicação da Comissão de estágio 267 

do Curso de Graduação em Fonoaudiologia – professor Rodrigues Dornellas 268 

do Carmo e Fernanda de Carvalho Rodrigues -  aprovado; 9 - Indicação de 269 
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Comissão de progressão: 9.a) Assistente I para Assistente II da Professora 270 

Monica Villaça Gonçalves – Departamento de Terapia Ocupacional – 271 

Membros efetivos: Vera Lucia Vieira de Souza  -  FM /  UFRJ, Samira Lima 272 

da Costa - FM / UFRJ, Marcus Vinícius Machado de Almeida -  EEFD /  273 

UFRJ, Suplentes: Fernanda Marinho de Sousa  - FM / UFRJ e Francisco José 274 

de Castro Moura Duarte  - COPPE / UFRJ – aprovado; 9.b) Adjunto  I para 275 

Adjunto II da professora Yara Lucia Mendes Furtado de Melo – Departamento 276 

de Ginecologia e Obstetrícia - Membros Titulares - Profa. Harlei Aparecida 277 

Elbert Raymundo – Titular / Escola de Musica, Prof.  Jacir Luiz Balen – Prof. 278 

Associado II/ FM/UFRJ, Prof. Gutemberg Leão de Almeida Filho - Prof. 279 

Adjunto III/FM/UFRJ - Membros Suplentes - Prof. Paulo Antônio de Souza 280 

Mourão - Prof. Titular/Instituto de Professor José Garcia Ribeiro de Abreu 281 

Junior – Prof. Titular/Instituto de Professor José Augusto Machado – Prof. 282 

Adjunto III/FM/UFRJ, Prof. Joffre Amim Junior - Prof. Associado IV/ 283 

FM/UFRJ - aprovado; 10 - Indicação de Comissão para avaliar a proposta do 284 

departamento de Cirurgia de concessão de Titulo de Emérito à Professora 285 

Nubia Verçosa de Figueiredo – Professor Alberto Schanaider comenta que a 286 

inclusão do seu nome na Comissão ocorre por ser o único Professor Titular do 287 

Departamento de Cirurgia. O professor Medronho concorda com o professor 288 

Schanaider e parabeniza professora por sua titulação e trajetória. Professor Gil 289 

diz que a norma se refere que preferencialmente um professor titular do 290 

Departamento e por isso entende-se que os dois outros deveriam ser externos. 291 

A comissão proposta compreende os Professores Alberto Schanaider (que a 292 

presidirá), Vera Pannain e Shiro Tomita para avaliarem a indicação do 293 

Departamento de Cirurgia -  aprovado; 11 – Alteração de carga horária do 294 

Professor Marco Antonio Sales de Lima – Departamento de Clínica Médica - 295 

40 para 20 horas – Relator: Professor Giuseppe Pastura – parecer favorável  - 296 

aprovado. Neste momento, o Professor Medronho faz uma ressalva e diz que o 297 

Conselho de Centro tem sido muito cuidadoso em conceder o regime especial. 298 

E existem  dois regimes na UFRJ: 20 horas e o DE – Dedicação Exclusiva. O 299 

de 40 horas é especial. O professor solicita  que seja bem elaborado plano de 300 

trabalho ao enviar este tipo de pleito. O professor Mário relata sua experiência 301 

de conhecer docente que teve o Regime Especial negado na casa e assim saiu 302 

e foi pedir 40 horas na Fiocruz. Em seguida o professor Alberto cita um 303 

agravante: o salário docente de 40 horas não é compatível com o encontrado 304 

no mercado de trabalho (privado). Professora Vera questiona a respeito do 305 

concurso para docentes. Professor Medronho resposta que no próximo 306 

CONSUNI  será votado  os pedidos de mudanças de regimes e titulação dos 307 

concursos em que não houve candidatos, e havendo a aprovação haverá 308 

publicação de um adendo a um edital com essas vagas será publicado no 309 

Diário Oficial.  Professor Alberto alerta para a possibilidade da perda das 310 

vagas caso haja remoção desse ponto na pauta;;  12 – Abertura de Turma: 311 

12.a) Turma nº 8 – Especialização em Imunologia Clínica – Relator: Professor 312 

Clynton Correa – parecer favorável  - aprovado; 12.b) Turma nº 8 – 313 

Especialização em Psicologia Hospitalar – Relator: Professor Gutemberg Leão 314 
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de A. Filho – parecer favorável -  aprovado ; 12.c) Turma nº 6 – 315 

Aperfeiçoamento em Gastroenterologia Clínica – Relator: Professor Jorge F. 316 

de Rezende Filho - parecer favorável  - aprovado;  13 – Criação da disciplina 317 

denominada atividades de extensão, objetivando a atender a necessidade de 318 

creditação da carga horária de extensão – Relator: professor Clynton Correa. 319 

Professor Medronho relata as disciplinas agora as atividades de extensão 320 

obrem 10% da carga horária cumprindo resolução do CONSUNI. Professor 321 

Gil diz que essa carga de extensão está incluída nos cursos como RCS 0- 322 

parecer favorável  - aprovado; 14 – Avaliação de estagio probatório: Professor 323 

Marcus Andre Acioly de Souza – Departamento de Cirurgia – Relator: 324 

Professor Edson dos Santos Marchiori  - parecer favorável  -  aprovado;  15 – 325 

Regulamento do estágio curricular do Curso de Terapia Ocupacional – 326 

Relatora: Professora Silvana Frota – parecer favorável  - aprovado; 16 - 327 

Homologação do Revalida – Lilith Sodré de Souza Eller - aprovado;  17 – 328 

Progressão funcional – Professor Jair de Carvalho e Castro – Departamento de 329 

Otorrino/Oftalmologia – Adjunto I para II, II para III e III para IV – Relator: 330 

Professor Fernando Colona - parecer favorável  -  aprovado;  18 – 331 

Homologações de Promoção/Progressão: 18.a) Professora Cristiane Bedran 332 

Milito – Departamento de Patologia – Associado I para II - aprovado; 18.b) 333 

Professora Marcia Gonçalves Ribeiro – Associado III para Associado IV -334 

aprovado; 19 –Projeto de Extensão: Melhorias da Medicina de Família e 335 

Comunidade para o controle da tuberculose na atenção básica de saúde, 336 

coordenado pela Tec. Assuntos Educacionais – Lucia Maria P. de Oliveira – 337 

relatora: Profa. Carolina Alonso - parecer favorável  - aprovado; 20 – 338 

Afastamento do país: 20.a) Profa. Bianca Gutfilen – Departamento de 339 

Radiologia – 07 a 18/04/2019 – colaboração na Interface Radiofarmacos Pet / 340 

Advanced Center Oncology Macerata – Itália – Relatora: Professora Flavia 341 

Lucia Conceição – parecer favorável  - aprovado ; 20.b) Professora  Andrea 342 

Silvestre de Souza – Departamento de  Clínica Médica - 12 a 17 de março de 343 

2019 –XV jornada sobre a doença de chagas – Instituto de Saúde Global – 344 

Barcelona – Espanha – Relator: Professor Antonio Ledo - parecer favorável  -; 345 

21- Licença para Qualificação Profissional – Doutorado -  Professor Eduardo 346 

de Souza Martins Fernandes –Departamento de Cirurgia –Período: 24 meses –347 

Relator: Professor Edson Marchiori – parecer favorável  - Professor Medronho 348 

explica que essa solicitação já havia sido apresentada na reunião de dezembro, 349 

mas retornou ao departamento para anexar documentos e prestar alguns 350 

esclarecimentos. O departamento de Cirurgia devolveu, tendo atendimento a 351 

solicitação - aprovado com 1 abstenção. O professor Luis Felipe faz 352 

declaração de voto e explica não concordar com um afastamento para um 353 

curso dentro do próprio Estado;  22 – Homologação do resultado do processo 354 

seletivo de Professor visitante do Programa de Pós-Graduação em 355 

Endocrinologia. Aprovado: Eduardo Andrés R. Nobres - aprovado;  356 

Referendar: 1 - Afastamento do país: 1.a) Professor Marcus André Acioly de 357 

Souza – Departamento de Cirurgia – 16/02 a 13/03/2019 - Estágio – Mayo 358 

Clinic – U.U.a  - referendado; 1.b) Professora Simone Aranha Nouer – 359 



 9 

Departamento de Medicina Preventiva – 11 a 18/04/2019 – European 360 

Congresso of Clinical Microbiologyand Infecctious Disease – Holanda - 361 

referendado. Extra pauta: 1 – Indicação da Comissão de Progressão Funcional 362 

para avaliar o professor Manoel Luiz Ferreira - Membros efetivos: Professor 363 

Manuel Domingos da Cruz Gonçalves - Associado IV do Departamento de 364 

Cirurgia / FM/ UFRJ, Professor Juan Miguel Renteria / Adjunto IV do 365 

Departamento de Cirurgia / FM/UFRJ, Professor João Carlos Machado - 366 

Titular do Programa de Engenharia Biomédica/Coppe - Suplentes: Professor 367 

Luiz Carlos Duarte de Miranda - Professor Associado I do Departamento de 368 

Cirurgia, Professora Maria Aparecida de Albuquerque Cavalcante Professora 369 

Titular da Faculdade de Odontologia – aprovada;  2 – Resultado da promoção 370 

/ progressão:  2.a) Professora Denise  Xerez – Departamento de Clínica 371 

Médica – Associado I para Associado II - aprovado pela Comissão - aprovado; 372 

– 2.b) Prof. Luiz Felipe da Silva Pinto – Departamento de Medicina de 373 

Família e Comunidade - Adjunto IV para Associado I -  aprovado pela 374 

Comissão - aprovado; 2.c) –Professora  Gisele Viana Pires – Departamento de 375 

Clínica Médica - Associado III e Associado IV – aprovado pela Comissão - 376 

aprovado ; 3  – Renovação de contrato de professor Visitante  Senior do 377 

Programa de Pós-Graduação em  Clínica Médica – Anete Trajman - Parecer 378 

favorável professora Vera Hallfoun – aprovado; 4 – Licença capacitação do 379 

professor  Silvana de Departamento de Fonoaudiologia para visita técnica do 380 

setor de Fonoaudiologia de Vancouver e curso de inglês –  15/04 a 15/07/2019 381 

- parecer favorável professora Carolina Alonso – aprovado; Não havendo mais 382 

nada a tratar o professor Medronho agradece a presença de todos e encerra a 383 

reunião.  384 

 385 

Homologada em 20/03/2019. 386 


